







## **B. Analisis Sistem Pengendalian Internal Pembiayaan yang Digunakan Bank Jatim Syariah**

Sistem pengendalian internal merupakan sistem yang harus dimiliki setiap perusahaan guna membantu dalam mencapai tujuan operasional seperti halnya efektifitas dan efisiensi kegiatan, keterandalan kegiatan dan kepatuhan pada peraturan yang berlaku. Perusahaan yang profesional seharusnya memiliki sistem pengendalian internal minimal yang standar digunakan. Berdasarkan hasil wawancara dengan Bapak Pujo selaku AO Pembiayaan, menerangkan bahwa dalam melakukan pelaksanaan pembiayaan, staff pembiayaan berpedoman pada BPP (Buku Pedoman Pelaksanaan). Dimana Buku Pedoman Pelaksanaan ini dianggap sebagai sistem pengendalian internal terhadap pembiayaan Multiguna. Dalam buku pedoman pelaksanaan pembiayaan, terdapat beberapa bab tentang pedoman pelaksanaan pembiayaan yakni meliputi bab 1 pendahuluan yang menerangkan tentang sasaran pemberian pembiayaan, tujuan pembiayaan, jenis dan skim pembiayaan, prinsip pengendalian risiko pada aktivitas pembiayaan, prinsip penilaian kelayakan pembiayaan, dan ruang lingkup manajemen aktiva pembiayaan. Bab 2 tentang kebijakan umum pembiayaan yang menjelaskan tentang pembiayaan konsumtif, pembiayaan ijarah, dan pembiayaan istishna'. Bab 3 tentang analisa pembiayaan menerangkan tentang syarat umum pemberian pembiayaan, gambaran umum analisa dan pengusulan

pembiayaan, penjelasan umum mengenai analisa data, persyaratan CEF dan CEV jaminan, pengikatan jaminan, asuransi syariah, penetapan syarat pembiayaan lainnya, struktur pembiayaan, serta tanggungjawab dan wewenang dalam proses analisa. Bab 4 proses persetujuan pembiayaan yang meliputi jenis usulan pembiayaan, kewenangan cabang status konsolidasi, metodologi keputusan pembiayaan, serta tanggungjawab dan wewenang dalam proses keputusan pembiayaan. Bab 5 mengenai pemantauan pembiayaan yang meliputi pemantauan terhadap proses pemberian pembiayaan, hasil prestasi nasabah, barang jaminan, dokumen pembiayaan, sarana pemantauan pembiayaan, kebijakan dan prosedur pemantauan pembiayaan, prosedur pemantauan hasil prestasi nasabah (*First Way Out*), prosedur Pemantauan Jaminan Nasabah (*Second Way Out*), pemantauan Nasabah dengan Menggunakan Rating Pembiayaan, prosedur Pengelolaan Dokumen Pembiayaan, serta tanggung Jawab dan Wewenang dalam Pemantauan Pembiayaan.

Namun, sesuai dengan standar teori milik COSO (*Commitee of Sponsoring Organization of Tradeway Commision*), BPP yang digunakan oleh Bank Jatim Syariah hanyalah sebagian dari standar sistem pengendalian internal . BPP masuk kedalam beberapa komponen sistem pengendalian internal menurut kerangka COSO, seperti penilaian risiko, aktivitas pengendalian, dan monitoring,





